



## MESSAGE



## 西九州自動車道の早期完成に期待して



伊万里市二里町区長会長  
田中 秀明  
西九州自動車道伊万里道路  
建設促進協議会 副会長

西九州地域住民の永年の念願であり、地域経済発展の要である西九州自動車道が、国土交通省佐賀国道事務所をはじめ、関係者のご努力により、一歩ずつ完成に向けて進んでいることに對し、地域住民として心から感謝申し上げます。

先般は、唐津伊万里道路について南波多町内で工事に着手され、また、伊万里松浦道路も出代町で工事が始まるなど、伊万里市でもいよいよ高速交通時代が現実のものとなってきたことを大変喜んでおります。

200万都市福岡市と伊万里市との時間的な距離が年々近くなり、西九州自動車道が人の交流や物資の流通の大動脈としての役割を担うことによって、伊万里の農産物である梨やぶどう、伊万里牛に加え、地域の資源を活かした新鮮な野菜やおいしい、この“など”が、今後、伊万里の特産品として新たに脚光を浴びることを大いに期待しております。

しかし、私たちが住む一里町内は、伊万里川から有田川までの約1.3km区間で、西九州自動車道の工事区間にでは最も遅い工事区間となり、自分達の世代では利用できないのではないかと、地域住民は大変危惧しております。いかが早い着工をよろしくお願いいたします。

西九州自動車道の福岡からの前原、唐津伊万里、平戸、佐世保を通じて武雄までの総延長150kmが、一日も早く完成して全線が供用でき、名実ともに地域経済の起爆剤となることを心から願っております。

ますます身近になる  
福岡都市圏  
観光客増にも期待

(財)唐津市文化振興財団  
山口 律子

私は、西九州自動車道を使って、よく福岡に出かけます。また、私の職場の埋門ノ館（唐津城、曳山展示場や高取邸のすぐ傍）にありますので、皆さんお気軽に立ち寄りください。）を訪れる観光客の方も福岡方面から西九州自動車道を利用していらっしゃる方が沢山いらっしゃいます。

以前は、福岡と山口、電車やバス、車でも2時間近くかかるため一日がかりの仕事でしたが、今では、西九州自動車道がある程度完成して、1時間弱のところまで、という感覚に変わってきたと思います。

更に、一丈鹿家と浜玉間が完成すれば、唐津市と福岡市の距離はますます近くなると思います。

今後ますます、私たちもこの西九州自動車道を利用する機会が多くなると思いますし、唐津市をそして埋門ノ館を訪れる人たちも増えるのではないかと期待しています。

## 佐賀497号山彦トンネル（仮称）工事について



H21.4.25 現場見学会に訪れた北波多小学校の皆さんと記念撮影！



トンネル内の防水シートに絵を描きました



山彦トンネルの抗門（トンネルの顔）



株式会社 熊谷組  
現場代理人 山森 和博  
監理技術者 山下 正治

佐賀497号山彦トンネル（仮称）伊万里道路における北波多一〇一（仮称）～谷一〇一（仮称）間に位置する全長の約7kmの道路トンネルです。

現在の進捗状況は平成21年5月末時点にて、トンネル掘削工は約500mまで打設が完了しており、全体の約50%完成しています。また、本工事の事前のボーリング調査で予想されたリニアメント（破碎帶）2箇所のうち1箇所の掘削を無事終えています。本

トンネルの貫通は平成21年10月頃を予定しております。日々、安全第一にて作業を行なっております。

トンネルの地質は第三紀行合野砂岩層（約3千万年前の地質）が主体となります。掘削方法はATM工法による発破掘削を行っています。

工事現場の近隣には地域住民の皆様のお宅があり、一部皆様の生活道路をズリ等の搬出の時は使用させていただいています。その際は関係諸法令等を遵守し、地域の皆様の御迷惑とならないよう工事の施工方法について理解を深めていただくべくトンネル工事の見学会を催して、トンネル工事について説明をさせていただきました。

今後もこのような取組みを行いながら地域の住民の皆様に御迷惑とならないよう工事に理解を深めていただくべくトンネル工事の見学会を催して、トンネル工事について説明をさせていただきました。

今後もこのような取組みを行いながら地域の住民の皆様に御迷惑とならないよう工事に理解を深めていただくべくトンネル工事の見学会を催して、トンネル工事について説明をさせていただきました。

月	開催予定	開催内容	場所
29 24 23 日	26 25 日	25 24 日	8月31 日
22 日	27 日	28 日	4 日
11 日	10 日	19 日	14 日
10 日	26 日	18 日	15 日
9 日	25 日	17 日	13 日
8 日	24 日	16 日	12 日
7 日	23 日	15 日	11 日
4 日	22 日	14 日	10 日
5 日	21 日	13 日	9 日
6 日	20 日	12 日	8 日
7 日	19 日	11 日	7 日
8 日	18 日	10 日	6 日
9 日	17 日	9 日	5 日
10 日	16 日	8 日	4 日
11 日	15 日	7 日	3 日
12 日	14 日	6 日	2 日
13 日	13 日	5 日	1 日
14 日	12 日	4 日	
15 日	11 日	3 日	
16 日	10 日	2 日	
17 日	9 日	1 日	
18 日			
19 日			
20 日			
21 日			
22 日			
23 日			
24 日			
25 日			
26 日			
27 日			
28 日			
29 日			
30 日			
31 日			



○今年は年内にいよいよ唐津道路の全線開通を迎えます。福岡市～唐津市まで一部バイパス区間もありますが、ほぼ全線に渡り自動車専用道路でつながります。福岡市までつながれば、その先の都市高速道路九州縦貫自動車道と接続し、九州内だけでなく本州ともつながる事になり、特に唐津の方々はお出かけが便利になったら、唐津や伊万里を訪れる人も増え、人や物の流れが一層活発になる事が期待されます。また、年内の開通予定ということもあり、年末年始の帰省に利用して頂けるよう、無事開通の日を迎えるために職員一同頑張って参ります。

○また、唐津一〇一～北波多一〇一間にても平成23年度開通に向け、わやくかやくと工事を進めております。

○最後になりますが、本年4月に佐賀国道事務所に転勤ってきて、今回初めて「西九州通信SAGA」の発行を迎えることが出来ました。今後も西九州通信SAGAが皆様に愛読されるよう情報発信に努めてまいりますのでよろしくお願い致します。